
Protokoll der Fachschaftssitzung
Fachschaft Mathematik

28. Mai 2018

Beginn: 18:06
Ende: 21:48
Anwesende: Max Rak., Max Rac., Simon, Doern, Tabea, Justus, Jonas L., Jonas T., Martin,

Christian, Catrin, Carsten, Hendrik, Kate, Kris, Dennis, Peter
Redeleitung: Justus
Protokoll: Jonas T.
Newsletter:

Post
• Wir haben keine Post bekommen.

Termine Datum
KoMa 30.05.–03.06.
Wahlen 11.06.–15.06.
FSK 19.06. um 17:00 Uhr
Nachwuchsseminar 22.06.–24.06.
3. OWO-Plenum 27.06. um 18:00 Uhr
FBR 29.06. um 09:50 Uhr
Matheball 30.06.
1. Teil der Gremienwahl 04.07.
Mathemusikabend 12.07.

Arbeitsaufträge Zuständigkeit
Studibefragung Feedback Peter iwann
Seminarhäuser buchen Nadine iwann
Auswertung Befragung Jonas L. 23.05.
Seminar-Eval Justus bald
Hygienebox Saskia 05.05.
EMS Nadine, Tabsi 23.05.
Klinke Jonas T. 09.05.
Wahlkuchen Catrin 11.06.

TOP 1: KoMa-Themen
Dieses Wochenende findet die KoMa statt. Wir wollen Themen sammeln, über die wir mit den anderen
Mathematikfachschaften reden können. Mögliche Vorschläge wären:
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Vor ei-
niger Zeit
gab es
eine Um-
frage zur
Arbeits-
zeitdo-
kumen-
tation
in der
Studie-
renden-
schaft.
Leider
hat sich
die Aus-
wertung
etwas ver-
zögert,
aber nun
existiert
eine Zu-
sammen-
fassung.
Insgesamt
haben
wir 88
Rückmel-
dungen
erhalten,
wobei ei-
nige da-
von nicht
auf al-
le Fra-
gen geant-
wortet
haben.
Der Ar-
beitsauf-
wand für
eine Übungs-
leitertä-
tigkeit
liegt laut
den Rück-
meldun-
gen, die
wir er-
halten
haben,
im Durch-
schnitt
etwas über
dem ver-
güteten
Zeitauf-
wand –
allerdings
bei sehr
hoher Va-
rianz. Die
vom Stun-
denzet-
teltool
angege-
benen Zei-
ten, die
für die
Korrek-
tur ein-
geplant
werden,
decken
sich nicht
all zu
gut mit
der tat-
sächlich
benötig-
ten Zeit.
Das Tool
wird hier-
bei von
der Mehr-
heit nicht
als auf-
wands-
verrin-
gernd wahr-
genom-
men, son-
dern er-
fährt vor
allem we-
gen der
Bedien-
barkeit
viel Kri-
tik. Das
neue Sys-
tem hat
eine deut-
lich er-
kennba-
re Aus-
wirkung,
die wir
als sehr
negativ
wahrneh-
men: Vie-
le Stu-
dieren-
de ach-
ten nicht
mehr auf
die ge-
nauen
Arbeits-
zeiten,
sondern
werfen
nur die
unter-
schrie-
benen Zet-
tel ein.
Dies führt
zu sehr
inhomo-
genen Ar-
beitszei-
ten für
die glei-
che Be-
zahlung.
Uns hat
auch in-
teressiert,
wie Übungs-
leiter und
Übungs-
leiterin-
nen da-
mit um-
gehen,
wenn die
eingetra-
gene Ar-
beitszeit
nicht zur
Korrek-
tur al-
ler Ab-
gaben reicht.
Hier rei-
chen die
Antwor-
ten von
einfach
weiter-
arbeiten
über Ver-
minde-
rung der
Korrek-
turqua-
lität bis
hin zur
Einstel-
lung der
weiteren
Arbeit.
All die-
se Re-
aktionen
halten
wir für
verständ-
lich aber
nicht er-
strebens-
wert.
Insgesamt
halten
wir die
aktuel-
le Situa-
tion der
Arbeits-
zeitdo-
kumen-
tation
für un-
fair und
schlecht
gelöst.
Wir wol-
len das
Thema
einerseits
auf der
KoMa
anspre-
chen, um
uns zu
informie-
ren, ob
es ähn-
liche Pro-
bleme an
anderen
Univer-
sitäten
gibt und
wie die
Doku-
menta-
tion dort
abläuft.
Mit ei-
ner ge-
naueren
Auswer-
tung der
Umfra-
ge und
eventu-
ellem Feed-
back von
der Ko-
Ma möch-
ten wir
uns an-
schlie-
ßend wie-
der an
die Ver-
antwort-
lichen am
Fachbe-
reich wen-
den. Zur
Informa-
tionsvers-
tetigung
wollen
wir die
Umfra-
ge in ei-
ner ähn-
lichen Art
undWei-
se wie-
derho-
len.
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• Arbeitszeitdokumentation
• CHE-Ranking
• Finanzierung von Orientierungswochen
• Wahlbeteiligung
• Erfahrung mit Gleichstellungsbeauftragten

Mit weiteren Themenvorschlägen könnt ihr euch gerne an Kate wenden: kate@mathebau.de.
Auf die diesjährige KoMa fahren Christian, Peter, Justus, Kate, Tabea, Nadine, Micky, Daniel und
Flo G.

TOP 2: Shoppen!!!
Der Fachbereich hat hohe Geldrücklagen, die abgebaut werden sollen. Wenn wir sinnvolle Anschaf-
fungswünsche haben, sollen wir uns ans Dekanat wenden. Justus (justus@mathebau.de) sammelt un-
sere Wünsche und würde sie gesammelt weitergeben.

TOP 3: FBR-Protokolle
Eigentlich sollten alle FBR-Protokolle hochschulöffentlich veröffentlicht werden. Zwar gibt es alte Pro-
tokolle, die auf Seiten der TU zu finden sind, doch die aktuellsten sind von 2011. Der FBR kommt
auch an die aktuellsten Protokolle, aber die Protokolle von etwa 7 Jahren sind für uns nicht einseh-
bar. Frau Cramer meinte auf Anfrage, die Veröffentlichung sei schlichtweg vergessen worden. Da wir
durchaus gerne die Möglichkeit hätten, alte Protokolle zu lesen, wollen wir im nächsten Gespräch mit
dem Dekan auf eine nachträgliche Veröffentlichung hinwirken.

TOP 4: FSK
Die FSK im Mai hat bei uns getagt. Die wichtigsten angesprochenen Themen präsentieren wir stich-
punktartig hier; zur vollständigen Übersicht über alle Themen und ausführlichere Erklärungen ver-
weisen wir auf das FSK-Protokoll.
• Auf der nächsten FSK am 19.06. wird Vizepräsident Bruder anwesend sein. Eines seiner Anliegen
wird die Durchführung von Orientierungsveranstaltungen sein, in denen aus Sicht des Präsidiums
Einiges schief läuft. Wenn wir weitere Themenvorschläge haben, sollten wir diese vorbereiten.
• Ab 2020 wird der Fachbereich Physik einen englischsprachigen Master anbieten.
• Das Lernzentrum Informatik wird wieder geöffnet und hat nun neue Schließzeiten.
• Die Mensa am Campus Lichtwiese ist zurzeit mit der Studierendenzahl überlastet. Dies lag unter
anderem an mangelnder Kommunikation zwischen dem Studierendenwerk und der zentralen TU-
Verwaltung. Da sich diese Problematik durch den möglichen Umzug des Fachbereichs Mathematik
an die Lichtwiese weiter verschärfen kann, wollen wir die Entwicklungen in diesem Bereich weiter
verfolgen und einen intensiveren Kontakt mit dem Studierendenwerk halten als bisher.
• Die FSK hat sich negativ zum Hörsaal-Sponsoring positioniert und eine entsprechende Antwort
an das Präsidium verfasst.

B-TOP 5: → siehe B-Teil

TOP 6: Fachschaftentopf
Standardmäßig weist das StuPa dem Fachschaftentopf jährlich 30.000e zu, von denen dieses Jahr be-
reits 15.000e ausgegeben wurden. Genehmigt sind weitere 8.700e, die noch nicht ausgezahlt worden
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sind. Bei durchschnittlichen Ausgaben von 3.000e pro Monat besteht also die Gefahr, dass der Fach-
schaftentopf deutlich vor Jahresende leer sein wird. Da dieses Jahr keine Bundesfachschaftentagung
an der TU stattfinden wird, könnte das StuPa wie im letzten Jahr 10.000e, die dafür zurückgelegt
wurden, umschichten. Die Erfahrung aus den letzten Jahren zeigt, dass dies von der Größenordnung
ungefähr hinkommen sollte. Von Einigen wird diese regelmäßige Umschichtung allerdings als Problem
angesehen, da diese Mittel fehlen würden, wenn doch einmal eine Bundesfachschaftentagung ausge-
richtet werden soll.

TOP 7: Wahl-Infos verteilen
Wir wollen möglichst vielen Mathematikstudierenden ein Wahl-Info zukommen lassen. Dazu bietet
sich die Woche vor der Wahl an, also vor allem Mittwoch, der 6.6., Donnerstag, der 7.6., und Freitag,
der 8.6. Wir würden gerne in folgenden Veranstaltungen Wahl-Infön verteilen:
• Analysis II → Tabsi findet jemanden
• LA II deutsch → Tabsi findet jemanden
• LA II englisch → Tabsi findet jemanden
• Maß- und Integrationstheorie → macht Justus
• ADM → macht Hendrik
• Topologie → macht Justus
• Spieltheorie → macht Alex

Sollte noch jemand eine geeignete Veranstaltung kennen und gerne Wahl-Infos verteilen, legen wir
weitere Exemplare im Fachschaftsraum aus und freuen uns über die Verteilung in den entsprechenden
Vorlesungen. Außerdem würden wir gerne Exemplare in der Mathe-Ecke in der Mensa auslegen. Jonas
T. kümmert sich darum.

TOP 8: CHE-Ranking
Im letzten Semester wurden einige Bachelorstudierende im Rahmen des CHE-Rankings nach ihren
Erfahrungen an der Uni befragt. Um die Teilnahme zu verbessern, gab es eine Werbeveranstaltung, die
wir letztes Jahr mit Kuchenspenden unterstützt haben. Cornelia hat uns gebeten, unser Engagement
bei einer nun anstehenden Masterbefragung in ähnlicher Art fortzusetzen.
Auf der anderen Seite gibt es einen Beschluss der KoMa, derartige Rankings nicht zu unterstützen,
da sie oft nicht repräsentativ sind und Bildungseinrichtungen gegeneinander ausspielen.
Bei einer Gegenstimme antworten wir Cornelia, dass wir eine erneute Info-Veranstaltung gutheißen.
Da aber die Hochschulwahlen vor der Tür stehen, können wir nicht zusagen, genügend Helfer für das
Backen von Kuchen zu finden.
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